

380-2-50



Foto Luis Laya

Tres minutos le dieron a los reporteros gráficos para tomar aspectos de la reunión del Grupo de Río. En esta escena de Luis Laya, se ve a Carlos Andrés Pérez, Patricio Aylwin, Collor de Mello, Carlos Menem, Reinaldo Figueredo.

## Muchas necesidades y poco real Grupo de Río en busca de la fórmula de la prosperidad

Por Román Alegría

Como se dice en Venezuela, para el Tercer Mundo en general y América Latina en particular, llegó la hora de "arroparse con la propia cobija" y hasta donde ella alcance. Y para ver cómo serán los fríos que vienen con tan poca ropa es que están reunidos en Caracas, y por 48 horas, el llamado Grupo de Río o Grupo de los Nueve.

El Grupo de Río es la Proyección ampliada de algo que en 1988 nació como Grupo Contadora, a raíz de las tensiones bélicas en América Central. El núcleo ha venido creciendo luego de 4 reuniones presidenciales y hoy luce indudablemente fuerte con la presencia en su seno de Venezuela, México, Colombia, Ecuador, Perú, Bolivia, Chile, Argentina, Uruguay y Brasil. En realidad el Grupo de los Nueve se redujo a Ocho con la exclusión de Panamá, y aumentó a diez con Chile y Ecuador.

Curiosamente, la idea inicial era formar una comunidad diplomática a nivel de cancilleres que pudiese consultarse rápida y ejecutivamente, sin mayores embarras protocolares. Pero, de hecho el Grupo se ha convertido en una selecta asamblea de jefes de estados.

En cuanto a proyección y trascendencia de temas, la conferencia de Caracas será la más importante de todas.

El Grupo de Río o de los Diez, no tiene estatutos ni tampoco sus decisiones comprometen a los países miembros para nada. Se trata en realidad de un grupo de consulta informal que dialoga, intercambia ideas y busca acuerdos previos para enseñar a acometer oficialmente las iniciativas.

Los mandatarios que concurren a la cita promovida por Carlos Andrés Pérez, son Carlos Salinas de Gortari, de México; Carlos Andrés Pérez, el anfitrión; César Gaviria, de Colombia; Rodrigo Borja, de Ecuador; Alberto Fujimori, de Perú, no pudo venir y envió a su esposa; Patricio Aylwin, de Chile; Carlos Menem, de Argentina; Luis Alberto Lacalle, de Uruguay; y Fernando Collor de Mello, de Brasil.

El tema central de las conversaciones tiene que ver con el derrumbe del socialismo en Europa del Este, la aparición de nuevos bloques en el mundo. Pero esta vez de

tipo económico y no militar.

Además, los gobernantes latinoamericanos han sido advertidos que en lo sucesivo, no deberán esperar ayudas políticas del mundo industrializado. De manera que el desarrollo será cuestión de nuestra exclusiva responsabilidad.

—¿Cómo hacerlo?

—En la respuesta está obviamente la solución de la perenne crisis en la que viven nuestros países. Pero, los jefes de estados no tienen dudas que será necesario echar a andar y penetrar por una primera puerta. Esa sería la integración del continente

mediante un proceso progresivo, pero rápido.

En el Sur, ya nació el mercado común de Chile, Argentina, Brasil y Uruguay y en esta región, Venezuela, Colombia y México, acordaron lo mismo.

Se supone, que ambos bloques terminarán uniéndose y arrastrando gravitacionalmente al resto de los países del hemisferio.

Los miembros del Grupo de Río, han acogido con entusiasmo la propuesta de Bush de una zona de libre comercio y esperan que termine convirtiéndose en el gran instrumento de la prosperidad regional.

## Pérez: Todo es estimulante "Avanza la idea de la Integración de nuestros países"

Por Solange Morales S.

El presidente de la Repu-

blica, Carlos Andrés Pérez, dijo a la salida de la primera

reunión de Presidentes de la IV Reunión Cumbre del Grupo de Río, que se habló con mucha amplitud, pero de orden interno, y que las informaciones llegarían a los medios de comunicación social a través de los boletines que se entregarán al final de cada reunión.

Y agregó que "es realmente estimulante la reunión que hemos tenido, y nos damos cuenta de las coincidencias fundamentales que existen entre todos los gobernantes de la región latinoamericana y de cómo va avanzando la idea y la voluntad de integración en nuestros países".

Por su parte, el canciller de Argentina, Domingo Felipe Cavallo dijo que Bolivia había sido aceptada como miembro del grupo y podrá asistir a la V Reunión Cumbre a efectuarse en Bogotá, Colombia.

## En el Caracas Hilton se efectúa la reunión

Por Solange Morales S.

La Cumbre de Río se inició ayer en horas de la mañana, en el Hotel Caracas Hilton de esta ciudad, con el encuentro de cancilleres de los países signatarios del mismo en la mañana y que constituye la segunda etapa, y después de la cual se iniciará a las dos y media de la tarde, la primera reunión de jefes de Estado con el objeto de abordar los temas previstos.

Los temas que se discutirán son, entre otros, la integración latinoamericana, el comercio de la región, el tráfico de narcóticos, los problemas sociales y la iniciativa para las Américas.

Los cancilleres que estuvieron reunidos fueron: Diego Cordovez, de Ecuador; Domingo Cavallo, de Argentina; Luis Fernando Jaramillo, de Colombia; José Francisco Rezek, de Brasil; Fernando Solana, de México; Luis Marchard, de Perú, y Héctor Gross Spiell, de Uruguay, y Reinaldo Figueredo Planchart, de Venezuela, país anfitrión.